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令和２年度１０月号 

 

るやさしい人がいます」。そして、「あなたも、

愛と勇気を大切にしながら前向きに取り組ん

でいきませんか。周りの人のためにも頑張れる

よう、将来を切り拓く人になってみませんか。」

という思いが拡がります。 

令和２年度、板倉中学校の学校生活で目指す

重点目標は、「理想をもって何事にも進んで取

り組み、互いに磨き合う生徒」です。まさにア

ンパンマンです。中学生のみなさん、アンパン

マンのように、目指す理想をしっかりもち、生

きる喜びを感じながら、自分の力を信じて前に

進みましょう、どこまでも。友達と互いに磨き

合い、支え合い、そして、いつか、ふるさと板

倉をも盛り立てる人になってほしいです。 

 保育園には、園でも、お家でも、更に外を出

歩くときでさえ、アンパンマンマーチを大きな

声で歌っている子供たちがたくさんいるので

はないでしょうか。中学生のみなさんも昔はき

っとそうだったのではないでしょうか。そんな

園児に負けるな板中生！ 家族の方も地域の

方も、みなさんの活躍を楽しみにしています。 

地域のみなさま、中学生のために今後もお力

添えを賜りますよう、お願い申し上げます。 

 

校舎東側３，４階の新しいトイレが完成し、10 月

16 日（金）から使えるようになりました。「お店のトイ

レみたい！」「きれいで使いやすい！」と、生徒た

ちの笑顔が広がりました。あと 1 か月で、東側１、２

階のトイレも完成します。工事関係者の皆さま、あ

りがとうございます。 

 

私の３人の子供は、親の都合で、３人とも生

まれて１歳を迎える前くらいから保育園に通

っていました。同居している私の両親に子供の

世話を頼んだ時期もありましたが、当時は両親

も体調がすぐれず、「もうかんべんしてくれ」

と言われたことを覚えています。 

２人の娘も、３番目の息子も、自分のしてい

ることが記憶にとまらないくらい幼い時期か

ら、アンパンマンがとても好きでした。時折、

マントに似せたランチマットを私の背中につ

け、その上から自分をおぶれとせがみ、アンパ

ンマンの背中に乗って空を飛ぶ真似を家の中

でしていました。部活動の指導で土日も家にい

ない私には、そんなことやアンパンマン、ポケ

モンの映画を見に、たまに映画館に連れて行く

ことが父親としての罪滅ぼしでした。そんなだ

った子供たちも、今はもう３番目が高校生で

す。 

先日、民放のテレビ番組でアンパンマンマー

チの歌詞のことが話題になっていました。アン

パンマンの作者であり、この歌の作詞者でもあ

る『やなせたかし』さんは、生前、戦争や食べ

物がなかった時の経験から、「食べることがで

きる」ことの大切さを強く訴えておられたこと

が紹介されていました。  

さて、アンパンマンマーチは、「そうだ、うれ

しいんだ 生きるよろこび」からはじまりま

す。「何のために生まれて なにをして生きる

のか こたえられないなんて そんなのはい

やだ」とあり、生きることの大切さやその目的、

そして理想をしっかりもって生活しようとい

う思いが伝わってきます。やなせさんが思い描

いた歌詞の世界は異なるかもしれませんが、後

に続く歌詞から「あなたの側には、あなたを、

そしてあなたの夢を守ってくれる、支えてくれ
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地域貢献活動（３年生） 10/9（金） 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

    

  

 

  

やすらぎ荘での芝桜植栽      校庭での芝桜植栽準備作業    板倉区商店街に飾るプランター作り 

平和学習（２年生） 10/9（金） 
市の「平和の担い手養成講座」として、横田力様を講師にお招きし、カンボジアでの見聞をもとに、

発展途上国の歴史や現状をお話しいただきました。今後の国際協力の在り方についても考える機会と 

なりました。２年生は今後も平和学習を継続し、修学旅行での広島訪問につなげていきます。 

 

  

  

 

 

 

 

  

   

  

 

 

地域を知る学習（１年生） 

班ごとに板倉に関係するテーマを決めて、追究活動を行います。テーマについて具体的にどんな内容

をどのようにして調べるかを話し合いました。今後は、図書室の本やネットの情報や実際に現地に出か

けて調べる予定です。 

【テーマの例】 

・板倉の偉人  ・上江用水 

・板倉のグルメ ・信越トレイル 

・やすらぎ荘  ・板倉の歴史 

 野澤 苺凜 

 私達３年生はこの日、仲間と協力し、やすらぎ荘周辺に芝桜を植えたり、プランターにパンジーの 

苗を植え込んだりする作業を行いました。私はそれらの花々が板倉区内で、美しく咲き、丈夫に育っ 

てほしいと思いました。作業は大変な部分もありましたが、ひとつひとつを丁寧に行うことができま 

した。PTA の保護者の方々からもご協力をいただきました。ありがとうございました。また地域貢献 

の機会があったら、仲間と協力して全力で取り組みたいと思います。 

 

山﨑 煌夏 

今までも写真で手や足を失った人達を見たことはありました。でも、 

横田さんの話を聞き、農業中に地雷に触れてしまって手足をなくした痛み

と悲しみは、計り知れないと思いました。対戦車地雷は人間が踏んでも起

爆しないということを初めて知りました。『フルメタルジャケット』など

のベトナム戦争の映画を見ながら思っていましたが、何もしていないただ

の住民が戦争に巻き込まれるのは、とても悲しいです。戦争が終わっても

まだ地雷などでけがや命を落としているということも、とてもかなしいで

す。僕は、世界のいろいろなところに埋められている地雷が一日でも早く

無くなることを願っています。そのためには、世界が協力して実行しなけ

ればいけないなと思いました。 

 



 

 

ほとんどの部で３年生が引退し、新体制で活動が進められています。２年生新部長の意気込みを紹介します。 

    

  

    

 

 

 

 

 

   

 

  

 

 

 

 

  

 

  

 

今年だからこそできた、板中だけの「思い出づくり」活動 
 

 

 

 

 

 

 

いたしかたないとはいえ、修学旅行が中止となり、3年生は寂しい思いをしていました。どうにかして思

い出を残してあげたい、3年生にご褒美をあげたいという思いで思い出づくり活動が企画されました。校長

の「板中はこんなことをしたんだよと高校生になったときに言える活動にしよう」という声掛けを実現させ

るための企画を思案しました。「芝桜・花植え」では優しい心と地域に貢献する気持ちを、「ミニきもだめし」

ではスリルと楽しみを、「リアル脱出ゲーム」では仲間との絆と知恵で困難を打ち破る経験を、それぞれの

活動で感じとって、いい思い出になってくれているといいと思っています。（３年部職員・上田貴之） 

                     

   

    

 

 

   

    

 

           修学旅行実行委員長 ３年 鴨井 淳宏 

 僕たち３年生は 10 月９日に修学旅行の代わりの思い出づくり活動をしました。午前中はやすらぎ荘で

の芝桜植え替えや学校でのプランター作りなどをしました。そして、夜再登校して、きもだめしとリアル

脱出ゲームをしました。修学旅行がなくなってみんな悲しい思いをしているとき、このような活動ができ

て、とても嬉しかったです。僕たち３年生にとって一生思い出に残る１日になったと思います。企画・運

営にご協力くださった皆さん、本当にありがとうございました。 

  

卓球部部長  

徃住莉玖 

私は先輩の姿から、練

習のときに私語をせず

にしっかりと集中する

ことを学びました。集

中することは１，２年

生の課題でもありま

す。強く、活気のある部

活にしていきたいと思

います。 

 

バドミントン部部長 古住瑠夷 

部の目標は、集中して練習することと声を出すこ

とです。先生や外部コーチのアドバイスを生かし

て、練習内容を改善していきたいです。そして、声

を出して部の雰囲気を高めていきたいです。 

野球部部長 嶋田陽太 

部長としての決意は、自分から動くこ

とです。練習時間は限られているの

で、開始を早めて練習に集中できるよ

うにしていきたいです。試合では、最

後まで諦めずに取り組んでいきます。 

生活文化部部長 山本奏羽 

部の目標は「楽しく和やかに活動する」

です。部員全員が引退するときに、この

部に入ってよかったと思えるような部

にしたいです。また、雰囲気を良くする

ために、初めと終わりのあいさつを明る

くしていきたいです。 

陸上競技部部長 三浦朋来 

陸上競技は結果だけが全てではないと思います、

だから、日ごろの練習がとても大事になってきま

す。今年は、練習後に「もう１本」という声を積極

的にあげたいと思います。練習は絶対に結果に結

びついてくるので、それを信じて日頃から気持ち

を高めていけるように、全員で頑張ります。 

バレーボール部部長 大口胡音 

私は部を、どこの学校よりも声を出せる

部にしたいです。みんなミスが続くと声

を出せなくなってしまうので、チームが

暗くなってしまったときこそ、みんなで

支える声を出して、１つでも多く勝てる

ように頑張りたいです。そのために、部

長として進んで声を出して、全校に応援

されるバレー部を目指します。 

吹奏楽部部長 池田野々華 

私は、部の伝統を引き継いで、みんなをまとめ

られるよう積極的に行動していきたいです。ま

た、先輩方から教わったことを練習などに生か

し、大会などで納得のいく演奏ができるよう、

部員全員で協力して頑張っていきます。 

リアル脱出ゲームの課題

は、とても一人では解決で

きないものばかりでした。

それでも、班のみんなと協

力して解読していきまし

た。僕たちの班は、最後は

脱出できました。協力して

挑戦したことが、良い思い

出となりました。        

細井紀代斗 

 今回、私はきもだめしの裏方を行

いました。放課後毎日のように友人

と怖い人形などを作るなど準備を進

めましたが、本当にワクワクして活

動しました。一緒に活動した友人と

の絆も深まりました。当日は、思っ

た以上の悲鳴が校舎内に響き、大成

功でした。皆がよい思い出になった

と思います。    大谷 杏子 

 



         相羽 優月 

私の宮嶋小学校での一番の思い出は、青空遠足です。光ヶ原高原で班ごとに料理を作ったり、オリエンテ

ーリングをしたりしました。人間関係づくりや自然と深く触れ合うことができ、とても楽しい１日でし

た。６年間、きれいな校舎と広いグラウンドで勉強や行事を行うことができ、うれしかったです。ありが

とうございました。 

11～3月まで、毎週月・木曜日は部活動休止日 

となります。11月の下校時刻は 17:30です。 

 

 

今年度をもって、針小学校・宮嶋小学校・山部小学校が閉校・統合されます。 

今月から、各校の卒業生である３年生に、母校での思い出や母校への思いを語ってもらいます。 

 

 

 

 

 

 

 

◇妙高市・上越市中学校合同駅伝競走大会（9/24）        

      女子総合第６位（関原梨乃・相羽優月・八重澤百果・中村望愛）   

     区間賞 第１区２位 関原梨乃    

   男子総合第５位（太田恭佑・古川聖也・稲垣光希・吉原歩・古川丈留）  

       区間賞 第３区２位 稲垣光希  第４区３位 吉原 歩 

◇上越市中学校合同新人卓球大会（10/1） 男子シングルス２年生 第５位 長谷川大智 

◇上越地区中学校駅伝競走大会(10/14) 

  女子総合第11位（関原梨乃・八重澤百果・福崎祈愛・髙橋美咲・中村望愛）→ 

     区間賞 第１区３位 関原梨乃 

   男子総合第８位（太田恭佑・古川聖也・稲垣光希・吉原歩・下鳥漣大・古川丈留） →県大会進出を決めました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２日（月）部落問題学習会          11日（水）３限・給食後放課 

４日（水）３年生上進連テスト       12日（木）３年生薬物乱用防止教室 

下校時刻 17:30（～11月末）              ３年生進路学習会 

５日（木）令和３年度生徒会役員選挙公示             ２年生普通救命講習会 

６日（金）県駅伝大会                     質問教室 

３年生普通救命講習会           16日（月）第３回定期テスト①、４５限後放課 

アウトメディアチャレンジＷｅｅｋ    17日（火）第３回定期テスト②、部活動なし 

（～15日）                          絆タイム 

９日（月）音美保体技家・前期成績通知   18日（水）学校給食運営委員会 

10日（火）テスト前部活動停止（～17日）  19日（木）歯科検診 

      学びの日           26日（木）いじめ見逃し０スクール集会 

新スタッフとともにがんばっています 
トイレ工事や新型コロナ対策に対応するために、上越市教育委員会から、中嶋るみ子スクールサポー

トスタッフ、平田順子介護員を新スタッフとして派遣いただきました。平田介護員は 10／16 をもっ

て勤務終了となりましたが、二人の力で学校がより過ごしやすい場となっています。中嶋スクールサ

ポートスタッフは２月末までの勤務の予定で、消毒作業や環境美化の作業を学級担任に代わって行っ

ています。その分、学級担任は、生徒と過ごす時間が増えています。 

 

９位までが県大会出場でし

た。残念！ 

ありがとう 私の母校①～宮嶋小学校～

 


